

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) merupakan bagian penting dari kehidupan perekonomian suatu negara dan membantu meningkatkan kesejahteraan masyarakat, terutama di negara berkembang yang padat penduduknya termasuk Indonesia. UMKM juga memberikan masyarakat peluang kerja dan pendapatan yang cukup besar untuk mengurangi salah satu masalah yang dihadapi Indonesia ini, yaitu pengangguran (Fauji & Ernestivita, 2019:23).

Tambunan (2014:60) menjelaskan bahwa UMKM memiliki peran strategis yang sangat penting dalam pertumbuhan ekonomi Indonesia dari tahun ke tahun. UMKM sudah terbukti tidak berdampak pada saat krisis Keuangan Asia dan Krisis Ekonomi Global 2008 – 2009 dan pada saat krisis itu terjadi, hanya UMKM yang bertahan dan mampu menapaki pijakan yang justru mengalami peningkatan tenaga kerja yang signifikan.

Desa Manyarejo merupakan salah satu Desa yang terletak di Kecamatan Manyar, Kabupaten Gresik, Provinsi Jawa Timur. Di Desa Manyarejo terdapat berbagai usaha mikro yang dijalankan oleh masyarakatnya itu sendiri. Hal itu dapat dilihat pada Tabel di bawah ini:

Tabel 1. 1 Data UMKM Desa Manyarejo

No.	Bidang Usaha	Jumlah Pengusaha
1	Dagang	183 Orang
2	Jasa	39 Orang
3	Industri Kecil	-
4	Pertanian / Peternakan	-
Jumlah		222 Orang

Sumber: Desa Manyarejo, data diolah

Berdasarkan pada Tabel di atas menjelaskan bahwa mayoritas usaha mikro yang terdapat di Desa Manyarejo adalah usaha berdagang karena padatnya penduduk di Desa Manyarejo, dan disusul usaha paling banyak kedua adalah sebuah usaha jasa.

Dalam memulai sebuah usaha, salah satu hal yang paling penting yang dibutuhkan adalah modal. Modal usaha merupakan faktor pendukung yang penting bagi pelaku untuk kelangsungan usaha. Berbagai kajian tentang sektor informal atau pengembangan usaha mikro, selalu memegang peranan modal sebagai kesulitan utama yang dihadapi oleh pelaku usaha. Hal ini mendukung untuk turut mempengaruhi tingkat pendapatan pedagang (Husaini, 2017:35).

Modal sendiri juga akan menentukan seberapa besar pendapatan yang akan diterima sebuah usaha berdasarkan hasil produksinya. Manfaat menggunakan modal sendiri untuk membiayai sebuah usaha adalah tidak ada biaya bunga, tetapi hanya dividen yang akan dibayarkan. Dividen dibayarkan jika perusahaan mendapat keuntungan, dan besarnya dividen tergantung pada laba, kemudian tidak ada kewajiban untuk mengembalikan modal yang tidak terpakai, kerugian menggunakan modal sendiri adalah jumlahnya sangat

terbatas dan sulit untuk diperoleh.

Selain faktor modal usaha, salah satu faktor yang dapat mempengaruhi keberhasilan seorang pedagang dalam menjual barang dagangannya adalah lokasi usahanya, semakin strategis lokasinya maka semakin mudah juga bagi seorang pedagang untuk menjual barang dagangannya.

Lokasi usaha juga menentukan besarnya pendapatan usaha yang diperoleh seseorang. Jika lokasi usaha jauh dari keramaian atau masyarakat, maka akan dapat mempengaruhi pendapatan pengusaha kecil. Menurut Widyatama (2011:94), lokasi usaha dengan pendapatan berpengaruh signifikan. Lokasi usaha yang strategis dapat meningkatkan pendapatan seorang pedagang karena pemilihan lokasi usaha juga merupakan strategis usaha untuk memperoleh keuntungan, dalam usaha perdagangan dan jasa pemilihan lokasi usaha yang strategis menitikberatkan pada peningkatan laba atau pendapatan.

Berdasarkan hasil observasi peneliti, beberapa pelaku UMKM di Desa Manyarejo ini memulai usaha awalnya dengan menggunakan modal mereka sendiri yang berasal dari tabungan pribadi ataupun berasal dari harta warisan yang diberikan oleh orang tua mereka. Para pelaku mengira bahwa dengan menggunakan modal mereka sendiri tanpa melibatkan pihak lain untuk memulai sebuah usaha tidak beresiko terlalu tinggi dan juga perolehannya bisa mereka nikmati sendiri tanpa harus terbebani pengembalian modal. Peneliti juga menyimpulkan bahwa lokasi di Desa Manyarejo cukup strategis untuk membuka sebuah usaha, dikarenakan lokasi Desa Manyarejo dekat dengan

perindustrian, dekat dengan jalan raya dan juga padat penduduknya. Sehingga dapat mempengaruhi tingkat pendapatan para pelaku UMKM di Desa Manyarejo.

Berdasarkan latar belakang diatas, maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul “ Pengaruh Modal Sendiri dan Lokasi Usaha Terhadap Pendapatan Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) Di Desa Manyarejo Kabupaten Gresik”.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan, maka penelitian dapat dirumuskan sebagai berikut :

1. Apakah modal sendiri berpengaruh secara parsial terhadap pendapatan Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) di Desa Manyarejo Kabupaten Gresik ?
2. Apakah lokasi usaha juga berpengaruh secara parsial terhadap pendapatan Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) di Desa Manyarejo Kabupaten Gresik ?
3. Apakah modal sendiri dan lokasi usaha berpengaruh secara simultan terhadap pendapatan Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) di Desa Manyarejo Kabupaten Gresik ?

1.3 Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah diatas, maka tujuan penelitian ini adalah

untuk mengetahui :

1. Pengaruh modal sendiri terhadap pendapatan Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) di Desa Manyarejo Kabupaten Gresik
2. Pengaruh lokasi usaha terhadap pendapatan di Desa Manyarejo Kabupaten Gresik.
3. Pengaruh modal sendiri dan lokasi usaha terhadap pendapatan di Desa Manyarejo Kabupaten Gresik

1.4 Manfaat Penelitian

1.4.1 Manfaat Secara Teoritis

a) Bagi Peneliti

Hasil penelitian ini dapat menambah pengetahuan dan pemahaman peneliti atas teori yang telah didapatkan selama masa perkuliahan dan menambah wawasan peneliti.

b) Bagi Perguruan Tinggi

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan acuan atau referensi bagi penulis lainnya yang akan melakukan penelitian dengan topik yang sama yang akan datang.

c) Bagi UMKM

Hasil penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai bahan masukan bagi UMKM untuk dapat mengetahui pengaruh modal sendiri dan lokasi usaha agar dapat meningkatkan pendapatan.

1.4.2 Praktis

Penelitian ini dapat memberikan informasi tentang pengaruh modal sendiri dan lokasi usaha terhadap pendapatan Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) Di Desa Manyarejo Kabupaten Gresik. Dan juga memberikan ilmu pengetahuan terutama di bidang pemasaran tentang pengaruh pentingnya modal sendiri dan lokasi usaha terhadap pendapatan UMKM di Desa Manyarejo Kabupaten Gresik.